

**Perspektivplan-  
diskussion hilft  
Klarheit  
über die nationale  
Frage in Deutschland  
schaffen**

verwirklicht werden. Auch die Entwicklung des sozialistischen Bewußtseins vollzieht sich nicht spontan. Die Werktätigen machen sich die Ideen des wissenschaftlichen Sozialismus durch ihre aktive Teilnahme am sozialistischen Aufbau, durch die systematische Propagierung der Beschlüsse des ZK der Partei — die die Anwendung des Marxismus-Leninismus auf unsere Verhältnisse darstellen — sowie durch die kompromißlose und überzeugende Widerlegung der reaktionären bürgerlichen Ideologie zu eigen. Die Beschlüsse des ZK unserer Partei, die das Ergebnis einer umfassenden kollektiven theoretisch-ideologischen Arbeit sind, weisen die Wege zur Verwirklichung der objektiven Gesetzmäßigkeiten des sozialistischen Aufbaus. Wenn sie eine solche aktive Rolle im Leben unseres Volkes spielen, dann deshalb, weil sie nicht von subjektiven Wünschen, sondern von der Analyse der realen Wirklichkeit und den objektiven Erfordernissen der gesellschaftlichen Entwicklung ausgehen.

Die Direktive zur Ausarbeitung des Perspektivplanes für die Entwicklung der Volkswirtschaft der DDR ist dafür ein aktuelles Beispiel. Durch die ideologische Arbeit der Parteiorganisationen müssen daher die Ziele und Aufgaben des Perspektivplanes in engstem Zusammenhang mit der Lösung der nationalen Frage, mit den politischen, ideologischen und kulturellen Aufgaben erläutert und behandelt werden. Manche Parteiorganisationen gehen jedoch zu eng an die Diskussion über den Perspektivplan heran und erkennen vielfach nicht, daß damit alle Grundfragen unserer weiteren gesellschaftlichen Entwicklung aufgeworfen werden, daß Antwort auf die vielen Fragen der Werktätigen gegeben werden muß. Die ausführliche Diskussion wird zum Beispiel klären, wie unter den Bedingungen des umfassenden Aufbaus des Sozialismus und der technischen Revolution die Arbeitsproduktivität so gesteigert werden kann, daß sich die Lebensbedingungen der Werktätigen weiter verbessern; sie soll Klarheit darüber schaffen, warum die neue Periode des sozialistischen Aufbaus gesetzmäßig die weitere Entwicklung der sozialistischen Demokratie erfordert und wie das konkret erfolgen muß; es sind die Zusammenhänge zu erläutern, die zwischen dem umfassenden Aufbau des Sozialismus und der technischen Revolution, dem einheitlichen Bildungssystem und der Kulturpolitik der Partei bestehen; die Diskussion soll dazu beitragen, daß die Werktätigen noch besser verstehen lernen, welche Bedeutung die allseitige Entwicklung der DDR für die Sicherung des Friedens und für die Lösung der nationalen Frage in Deutschland hat.